

PRECIO 5 centavos

# LA PROTESTA

PORT E PAGO

Valores y citos a A. Barrera

Redacción y Administración: Porrú 1637

U. Telefónica 0478 B. Orden

## INMIGRACION Y CUESTION SOCIAL

Podríamos decir que es muy argentino, y muy burgués, el criterio que atribuye al extranjero radiando en el país el origen de todas las agitaciones sociales y de todas las predicas subversivas que tienen en la Argentina un vasto campo de difusión. Para prevenirlo de esas agitacioneas y extirpar de raíz la "planta exótica del anarquismo", los gobiernos dictaron leyes de excepción en la Defensa Social y la de Residencia, que entregaban a los trabajadores en manos de la policía y colocaban al movimiento obrero en una permanentemente situación ilegal. Y con verdadera saña, con incontenible ferocidad, creyendo sin duda que en la represión y el terrorismo gubernativos estaba el criterio del neutrálismo social, en un período de diez años los polizontes y los jueces no se dieron descanso en la tarea de encarcelar y deportar anarquistas.

Se comprende que las medidas represivas, si bien lograron en ciertos momentos debilitar el movimiento obrero y anarquista, no fueron capaces de solucionar los problemas políticos y económicos que determinaban las agitaciones, los descontentos y las luchas proletarias. Y la cuestión social, que negaba los economistas burgueses y los escribas del periodismo criollo, siguió constituyendo un fenómeno natural en este país de grandes riquezas y de horribles miserias físicas y morales. No debieron al fin, frente a la persistencia de las huelgas y las agitaciones obreras que se difundían en las regiones donde predominaba el elemento autóctono, confesar que también había cuestiones sociales en la Argentina los más seducidos optimistas del espíritu y el sentimentalismo de dignificación humana.

La política de represión que sirvió de norte a los gobiernos conservadores, fue en parte destrerrada de las pretensiones gubernamentales del radicalismo. Naturalmente que sólo en la forma ya "gigantesco" más grosero y utilitario, esté el cambio de opinión en cierta prensa que hasta ayer día mostraba de más absoluta xenofobia. Si un diario conservador y ultranacional como "La Prensa", olvidándose de sus injurias al trabajador extranjero y de sus repetidas menciones de la cuestión social, que alifio siempre como un problema de orden público, confiesa que el porvenir del país está en su capacidad para aceptar la incorporación de inmigrantes sin preocuparse de sus ideas disolventes... ¿no es el caso de tener en cuenta esa nueva concepción burguesa de los problemas sociales y del origen natural de las luchas políticas y económicas que sostiene el proletariado?

Contestando a los alarmistas que se muestran odios y asperos y señalan al extranjero como un enemigo de este país, "La Prensa" se coloca en una posición casi revolucionaria... En efecto, dice: "A los que tienden a sembrar alarmismos, tomando por fuente las posibles agitaciones proletarias, les parece fácil asentar su predica en la clásica cuestión social, como si ésta fuera una contienda concreta, que tuviera un plazo preciso por escenario y un objetivo fijo por norte. Pero, ya Gambetta, con su clara concepción de los sucesos que interesan a la humanidad, expresó: "No hay problema social, hay problemas sociales", porque están constituidos por una serie constante en su sucesión de fenómenos que vienen presentándose desde los primeros tiempos de la historia, hasta nuestros días. En cada época presentan sus matices especiales; pero siempre tienen una finalidad concreta, ya sea como ocurrió en el siglo pasado, por la abolición de la esclavitud, o ya como en la actualidad, por una más equitativa distribución de la riqueza".

Este reconocimiento del diario ultracorrector, sintetiza una opinión burguesa concordante con las actuales orientaciones del capitalismo. Como no es posible negar el fundamento del problema social, su origen político-económico y la fuerza de su vitalidad, los representantes del capitalismo tratan de

establecer varias categorías de cuestiones sociales y someter a la ley el fondo de discrepancia entre el capital y el trabajo. Así, pues, puede haber una cuestión social legítima y legal, y otra cuestión social ilegítima y contraria a las leyes fundamentales del Estado. Reconociendo ciertos derechos de asociación y concediendo algunas mejoras materiales al proletariado, se contiene a la masa en la conquista de mejoras inmediatas y se pone un dique de fuerzas reaccionarias al avance de las minorías conscientes que aspiran a la solución integral del problema humano.

La burguesía argentina, al aceptar el programa reformista del socialismo, no puede tener a los inmigrantes. Y únicamente algunos obtusos tradicionalistas o malvados aventureros del patriotismo, pueden seguir señalando el peligro revolucionario en la incorporación de obreros extranjeros a la vida social de este país. He ahí, pues, una confesión de fe que entraña un reconocimiento del fracaso de la política represiva que hasta ahora poco siguieron los gobiernos argentinos en lo que respecta a la cuestión social.

### Guerra a los escotes!

Una hora de poder volver a esta impudica sociedad burguesa. Los escotes de todas las religiones cristianas, católicos, protestantes, metodistas, etc., se ven obligados a resistir las tentaciones del demonio de la carne —ellos, los más plenos de planes— los más hábiles de gozes carnales— han organizado una terrible cruzada contra los escotes, las punturillas, más o menos rollizas y las medias de seda transparentes. Y es en el Vaticano, naturalmente, donde con más persistencia se lleva la guerra a muerte contra las carnes perfumadas y excitantes de las mujeres ociosas y viciosas.

Según informa un telegrama de la ciudad de Caracas, después de la resolución del pontífice de prohibir la entrada al Vaticano a toda mujer que se presente vestida inmodestamente, el mayor dolo pontificio ha dado a conocer las reglas a que deben someterse las mujeres que deseen obtener audiencia del papa.

Según esas disposiciones los vestidos deben llegar hasta el tobillo; ser lisos, intransparentes y no delinear las formas del cuerpo. Deben también cubrir los brazos hasta las muñecas y el cuello hasta el pescuezo.

No se permitira tampoco la entrada a ninguna mujer que lleve faldas en el rostro.

De seguro que el "santo padre", recordando las tentaciones de su juventud y sus necesidades de masturbación, ahora que está harido de placer y agotado de fustigación en el prostíbulo de su parroquia y en el lujoso gabinete papal, trata de lavar del pecado a las familias del Vaticano y a los cabrones de la santa madre iglesia católica, apostólica y romana. Pero las faldas, los escotes y las medias de seda, los perfumes y los aceites femeninos, si no logran transformar la cabeza del rehufado papa, seguirán en cambio ejerciendo su pecaminosa influencia en la mente de los curas, frailes y demás servidores de la iglesia cristiana y romana.

### Gangas burocráticas

Como no concuerdan al detalle la vasta y complicada administración de la F. O. M. aunque sí sabemos que cuando cierta sorpresa el anuncio de que esa entidad obrera tiene en sus manos la proceadura de los ferry-boats de Zárate. Esa ganga burocrática, que explota directamente el consejo federal de la organización marítima, constituye por sí el peor recurso sindical aceptado o tolerado por los trabajadores.

En el asunto de esa proceadura, que concedió la empresa de los ferry-boats a los dirigidos de la F. O. M., se da el caso curioso de que sean los obreros de ese servicio los que más decididamente se opongan a esa administración burocrática, porque los beneficios van a parar a la tesorería del consejo federal y sirven para sostener a la plaza de empleados que tiene sobre sí sus escuadras el gremio marítimo. Durante una de las sesiones del congreso de la F. O. M. se planteó la cuestión de la proceadura de los ferry-boats de Zárate. El secretario García, en defensa de los burocratas que lo secundan en su perpetuo interés, dijo, entre otras cosas, que la F. O. M. llegó a hacerse cargo de la proceadura de los ferry-boats de Zárate después del conflicto con esos buques y de las instrucciones dadas a los tripulantes de los ferry-boats para que cooperaran al mejor éxito de la administración que iba a iniciar el G. Federal.

Dijo que entre las tripulantes encontró ciertas resistencias a la nueva administración y así sucedió que se formularon protestas acerca de la provisión. Esto motivó el envío de una comisión, que comprobó que en un buque por circunstancias especiales, los líderes se habían

avariado, pero que, en general, los tripulantes estaban satisfechos de la medida que se les daba.

Los beneficiarios que se hacen con la proceadura son de la F. O. M. Jeaso burocracia marítima y no hay que dar a los tripulantes de los ferry-boats a la sección Gampuna parte ni cuenta de ellos.

La F. O. M. estuvo a punto de abandonar la proceadura y entonces la empresa del F. G. de Entre Ríos manifestó que estaba encantada de encargarse de nuevo de la proceadura, pues ya sabía lo que debía pagar por tripulantes, pero que no la sucedería a la seccional Gampuna, por no reconocer capacidad moral ni responsabilidad para administrar los 8.000 mensuales que importaba la proceadura.

Alcance el planteamiento de esa cuestión a que se han lesionado intereses creados, a los que no son ajenos muchos tripulantes de los ferry-boats. El G. F. ha trabajado para el perfeccionamiento de la alimentación de los tripulantes de los ferry-boats y lo ha conseguido, por lo cual podía afirmar que mentaban que hay se come en esos buques peor que antes.

A esta altura del discurso del secretario reñido García, llegó a la mesa, misteriosa y estratégicamente, un telegrama "llegado en aquel momento", y en el que, entre otras cosas, se decía que las deficiencias notadas en la alimentación de los tripulantes de los ferry-boats se habían subsanado con el cambio de escotes.

Y es fácil deducir que, después de ese telegrama oportuno, triunfo García y los burocratas de la F. O. M., siguiendo la explotación de los obreros de los ferry-boats, por medio de la proceadura que les concede la empresa del G. F. de Entre Ríos. Cuanto día renuncian a esa ganga los burocratas que devoran el premio marítimo.

### El peligro interior

He aquí una nueva manifestación de ese peligro que amenaza de muerte a una sola persona, sean o no calificados, siempre que exceda de 1.000 hectáreas, cualquiera que sea el número o naturaleza de las parcelas de adquisición.

Expresa el mensaje que acompaña al proyecto, que la finalidad del mismo es combatir el latifundismo.

¿Véis algún secreto en cualquier cosa enorme predios de leguas y más leguas? Se proyecta la modificación de una ley de la materia, en el mencionado proyecto se aplica y ya está Pradere, Devolo, Anelurena y Meneulze, quedan en la miseria; si están los ha comido el campo con su impuesto al latifundio se encierra a los menores durante cinco, seis o siete días, en castigo de algunas incógnitas, gesticuladas con sus guardianes o esclavistas; que esos castigos se componen de metro y no medio de largo por medio metro de ancho y que a los diez días en ellos se los

### Contra el latifundio?

Vamos a ver con que medios revolucionarios se propone el gobierno provincial combatir el latifundio. He aquí lo que ha dispuesto el gobernador de Entre Ríos, haciendo como se va a comer a los latifundistas:

El Poder Ejecutivo ha remitido a la legislatura un proyecto, por el que modifica la ley de contribución directa en las propiedades rurales, a fin de que se considere como un solo predio, todo conjunto de fracciones que pertenecen a una sola persona, sean o no calificados, siempre que exceda de 1.000 hectáreas, cualquiera que sea el número o naturaleza de las parcelas de adquisición.

### A. Internacional de los Trabajadores

#### KURT WILCKENS ASESINADO EN LAS MAZMORRAS DE LA ARGENTINA

La los trabajadores del mundo  
La los sindicalistas revolucionarios  
La los anarquistas  
La las organizaciones obreras del mundo

En pocos países, los elementos revolucionarios han cumplido una propaganda tan constante y tenaz como en la Argentina. En cualquier país que llegase el llamamiento a la solidaridad y a la ayuda mutua, la contestación era siempre inmediata. La Unión Sindical Italiana, los anarquistas de Italia, los revolucionarios españoles, las víctimas del poder soviético ruso, los camaradas de Chile, los militantes de la tiranía plutocrática de los Estados Unidos de América, etc., todos estos, por experiencia, lo que han hecho y lo que están dispuestos a hacer los revolucionarios de la América del Sur, por sus hermanos perseguidos en el mundo entero por la feróz reacción que nos rodea. Los camaradas de la Argentina no han considerado nunca necesario disminuir la atención del movimiento revolucionario del mundo con la enajenación de sus propios dolores y de sus tragedias en las luchas proletarias que han tenido que afrontar.

Foy en deber nuestro contribuir a la defensa de nuestros hermanos de la Argentina, en sus promesas fatales. Era la obligación en la misma espontaneidad y la misma devoción con que estos últimos habían siempre correspondido a toda hora y a toda ocasión.

Reclamamos el origen de estos últimos acontecimientos.

La tragedia de la Patagonia

Entre las páginas más negras de la repre-

sentación de la fuerza obrera y burguesa en la Argentina, hoy más denso que los episodios de la Patagonia, recién asnal de la Argentina. Los trabajadores de la Patagonia, explotados y tirapuzados a un grado insoportable, volvieron en 1920 recurrir a la huelga. Esta huelga duró más de un año. Los propietarios, los agrarios y los grandes ganaderos, ejercieron métodos considerables, pero no lograron acceder a las demandas de los huelguistas. Al contrario, recibieron del gobierno el envío de numerosas tropas y hasta barcos de guerra con el fin de que terminara la huelga con el empleo de la fuerza bruta. El resultado de esta expedición militar fué la represión brutal del movimiento obrero y al asesinato de 1.500 trabajadores. El jefe de las fuerzas militares, teniente coronel Varón, se había distinguido por su crueldad y por sus habedades. Así por ejemplo, había promulgado varias veces a los huelguistas que, sumisos, prestaban su mediación para que el conflicto se solucionara según sus deseos. Al día por más adelante de los indolentes. Atraídos por esa promesa, 600 obreros que habían ocupado la localidad de Paso de los Andes, entregaron sus armas. Sólomente algunos de esos 600 obreros fueron de la Argentina, que al día siguiente, en una promesa fatales, era la obligación de eliminar a los detalles de cada tragedia. Se puede imaginar, el efecto producido por esa masacre de la Patagonia sobre el proletariado sudamericano.

Kurt Wilckens venía en la persona del teniente coronel Varón, el asesino de mil quinientos trabajadores.

La prensa entera — obrera y burguesa —

mantenía a media régimen, es decir, que sólo se les da la mitad de la comida, según el director, y únicamente tan y según los menues; serudo, además, en general pésima la comida del establecimiento y que también ha podido ver muchos abandonados que tenían todavía en el rostro y en las lunas castradas los golpes que habían recibido de los celadores y de los propios maestros.

Como puede apreciarse, la referida institución es una terrible amenaza para los niños abandonados — que son los que van a parar allí después de calificarse como menores delincuentes — pues no solamente son maltratados por los celadores que guardan las puertas de aquel infierno, sino que también los maestros, ejercen un verdugismo sobre las carnes tiernas de los infelices.

Nosotros, que conocemos toda la miseria, toda la infamia y todo el dolor que sufre en esos otros mundos, como es la cárcel de menores Marcos Paz, no hemos sido sorprendidos por el comportamiento de ese gremio político. Hace ya bastante tiempo que sabemos que así se llevaba a los infelices menores delincuentes para martirizarlos, que allí no pocos los que mueren allí bajo las garras del verdugo rasosherchido con la impudicia, desahucados que pasan luego como fugados.

Y ese peligro, ese enorme peligro para los niños abandonados, se alza casi a las puertas de Buenos Aires, a pocas horas de tren. ¡Corralito! No hay que ir a buscar muy lejos.

### El peligro interior

Expresa el mensaje que acompaña al proyecto, que la finalidad del mismo es combatir el latifundismo.

¿Véis algún secreto en cualquier cosa enorme predios de leguas y más leguas? Se proyecta la modificación de una ley de la materia, en el mencionado proyecto se aplica y ya está Pradere, Devolo, Anelurena y Meneulze, quedan en la miseria; si están los ha comido el campo con su impuesto al latifundio se encierra a los menores durante cinco, seis o siete días, en castigo de algunas incógnitas, gesticuladas con sus guardianes o esclavistas; que esos castigos se componen de metro y no medio de largo por medio metro de ancho y que a los diez días en ellos se los

### Contra el latifundio?

Vamos a ver con que medios revolucionarios se propone el gobierno provincial combatir el latifundio. He aquí lo que ha dispuesto el gobernador de Entre Ríos, haciendo como se va a comer a los latifundistas:

El Poder Ejecutivo ha remitido a la legislatura un proyecto, por el que modifica la ley de contribución directa en las propiedades rurales, a fin de que se considere como un solo predio, todo conjunto de fracciones que pertenecen a una sola persona, sean o no calificados, siempre que exceda de 1.000 hectáreas, cualquiera que sea el número o naturaleza de las parcelas de adquisición.

### A. Internacional de los Trabajadores

#### KURT WILCKENS ASESINADO EN LAS MAZMORRAS DE LA ARGENTINA

La los trabajadores del mundo  
La los sindicalistas revolucionarios  
La los anarquistas  
La las organizaciones obreras del mundo

En pocos países, los elementos revolucionarios han cumplido una propaganda tan constante y tenaz como en la Argentina. En cualquier país que llegase el llamamiento a la solidaridad y a la ayuda mutua, la contestación era siempre inmediata. La Unión Sindical Italiana, los anarquistas de Italia, los revolucionarios españoles, las víctimas del poder soviético ruso, los camaradas de Chile, los militantes de la tiranía plutocrática de los Estados Unidos de América, etc., todos estos, por experiencia, lo que han hecho y lo que están dispuestos a hacer los revolucionarios de la América del Sur, por sus hermanos perseguidos en el mundo entero por la feróz reacción que nos rodea. Los camaradas de la Argentina no han considerado nunca necesario disminuir la atención del movimiento revolucionario del mundo con la enajenación de sus propios dolores y de sus tragedias en las luchas proletarias que han tenido que afrontar.

Foy en deber nuestro contribuir a la defensa de nuestros hermanos de la Argentina, en sus promesas fatales. Era la obligación en la misma espontaneidad y la misma devoción con que estos últimos habían siempre correspondido a toda hora y a toda ocasión.

Reclamamos el origen de estos últimos acontecimientos.

La tragedia de la Patagonia

Entre las páginas más negras de la repre-

había informado con amplitud... había informado con amplitud... de los acontecimientos... de los acontecimientos...

Wilkens era una noble figura... Wilkens era una noble figura... revolucionaria, heroica de abnegación... revolucionaria, heroica de abnegación...

Wilkens casado en la cárcel... Wilkens casado en la cárcel... Hacia mediados de Junio... Hacia mediados de Junio...

La noticia de la muerte se propuso... La noticia de la muerte se propuso... en Buenos Aires y desde... en Buenos Aires y desde...

Que la voz potente de los trabajadores... Que la voz potente de los trabajadores... de todos los países y de... de todos los países y de...

Los yanquis están tirando la casa... Los yanquis están tirando la casa... por la ventana. Desde que... por la ventana. Desde que...

Una glorificación... Una glorificación... es el caso que, gracias a... es el caso que, gracias a...

La pasividad del pueblo alemán... La pasividad del pueblo alemán... Puede ser que la política... Puede ser que la política...

Del tablado de la farsa... Del tablado de la farsa... El valor de una réplica... El valor de una réplica...

Ladronazos! Ladronazos! En Catamarca han terminado... En Catamarca han terminado...

Higiene y militarismo... Higiene y militarismo... Los cuarteles en que se aloja... Los cuarteles en que se aloja...

Propósitos de un educador... Propósitos de un educador... Resumen de la obra pedagógica... Resumen de la obra pedagógica...

Nuestro canto... Nuestro canto... Libro Acordo, El Alcega... Libro Acordo, El Alcega...

EXTERIOR... EXTERIOR... El Tratado de Uruguay... El Tratado de Uruguay...

EXTERIOR... EXTERIOR... El Tratado de Uruguay... El Tratado de Uruguay...

EXTERIOR... EXTERIOR... El Tratado de Uruguay... El Tratado de Uruguay...

ma. Está bien, hemos pensado... ma. Está bien, hemos pensado... que si así le viene en gana... que si así le viene en gana...

El programa que se siga no debe... El programa que se siga no debe... ser demasiado extenso... ser demasiado extenso...

La lectura, la escritura, las nociones... La lectura, la escritura, las nociones... elementales de geografía... elementales de geografía...

El otro método procede de un modo... El otro método procede de un modo... dinámico oportuno... dinámico oportuno...

Coloca al niño en presencia de la... Coloca al niño en presencia de la... realidad y le invita a observar... realidad y le invita a observar...

El primer método es en el fondo... El primer método es en el fondo... dogmático y autoritario... dogmático y autoritario...

El otro método es en el fondo... El otro método es en el fondo... dinámico oportuno... dinámico oportuno...

El otro método es en el fondo... El otro método es en el fondo... dinámico oportuno... dinámico oportuno...

Investigaciones y descubrimientos... Investigaciones y descubrimientos... Claro está que esta comparación... Claro está que esta comparación...

DE MONTEVIDEO... DE MONTEVIDEO... F. O. Regional Uruguayo... F. O. Regional Uruguayo...

DE MONTEVIDEO... DE MONTEVIDEO... F. O. Regional Uruguayo... F. O. Regional Uruguayo...

DE MONTEVIDEO... DE MONTEVIDEO... F. O. Regional Uruguayo... F. O. Regional Uruguayo...

DE MONTEVIDEO... DE MONTEVIDEO... F. O. Regional Uruguayo... F. O. Regional Uruguayo...

DE MONTEVIDEO... DE MONTEVIDEO... F. O. Regional Uruguayo... F. O. Regional Uruguayo...

DE MONTEVIDEO... DE MONTEVIDEO... F. O. Regional Uruguayo... F. O. Regional Uruguayo...

DE MONTEVIDEO... DE MONTEVIDEO... F. O. Regional Uruguayo... F. O. Regional Uruguayo...

Movimiento obrero... Movimiento obrero... A. C. L. de Obreros Ebanistas... A. C. L. de Obreros Ebanistas...

Movimiento obrero... Movimiento obrero... A. C. L. de Obreros Ebanistas... A. C. L. de Obreros Ebanistas...

Movimiento obrero... Movimiento obrero... A. C. L. de Obreros Ebanistas... A. C. L. de Obreros Ebanistas...

Movimiento obrero... Movimiento obrero... A. C. L. de Obreros Ebanistas... A. C. L. de Obreros Ebanistas...

Movimiento obrero... Movimiento obrero... A. C. L. de Obreros Ebanistas... A. C. L. de Obreros Ebanistas...

Movimiento obrero... Movimiento obrero... A. C. L. de Obreros Ebanistas... A. C. L. de Obreros Ebanistas...

Movimiento obrero... Movimiento obrero... A. C. L. de Obreros Ebanistas... A. C. L. de Obreros Ebanistas...

Movimiento obrero... Movimiento obrero... A. C. L. de Obreros Ebanistas... A. C. L. de Obreros Ebanistas...

Movimiento obrero... Movimiento obrero... A. C. L. de Obreros Ebanistas... A. C. L. de Obreros Ebanistas...

se tambalea en sus cimientos... se tambalea en sus cimientos... y es necesario apretar fuerte... y es necesario apretar fuerte...

Brina, sita en la calle 9 de Julio 110 (Avellaneda). El personal en conflicto se reunió diariamente en "Día Fines 549 Avellaneda." — El Secretario.

**Convocatorias**

**Grupo Editor de "Antecedentes"**  
Hoy, en Bariloche Mitre 3270, a las 20, se reúne el grupo editor de "Antecedentes". Esperamos que ninguno falte. — El Secretario.

**Agrupación "Ideas" de La Plata.**  
Se invita a los camaradas de Lonardi y Bauffield, a la reunión que se realizará el viernes 10, a las 21 horas, en Nevochich 18 Lomas. Los componentes de esta agrupación estarán presentes para informar a los compañeros los motivos de este llamado. — El Secretario.

**Comité Administrativo de la Escuela Racionalista de Talleres**  
Hoy miércoles, a las 21 horas, en Manuel Gastri 3162 se reunirá este Comité. Concurran los camaradas que lo componen. — El Secretario.

**Acelerados Unidos**  
La Comisión Administrativa en su última reunión, considerando el inconveniente de proceder del comité central de la U.S.A. al no dárnos la constatación que con fecha 25 de julio no habíamos, a pedido de la mayoría del gremio y entendiendo esta comisión que como gremio, adherido, el C.C. está en el deber de atender nuestro pedido que versaba sobre el ya famoso "documento-clinaje" a Picardo y Cia, resuelve:  
Convocar al gremio a la asamblea general extraordinaria que se efectuará el sábado 11 del corriente, a las 20.30 horas, en Patricios 1806, para resolver la salida a seguir frente a la U.S.A. Este llamado se hace extensivo a todos los premios de la capital y pueblos circunvecinos que quieran mandar delegados. El Comité Central de la U.S.A. fue especialmente convocado en la fecha. — El Secretario.

**Unión Expendarios de Nafas**  
Se cita a la asamblea general del gremio, para el jueves 9 a las 23 horas, donde se tratará una importante orden del día.  
Dado que los asuntos a tratar son de interés para la buena marcha de la organización, se encarece que ningún camarada falte a esta asamblea. — El Secretario.

**Pintores Unidos**  
La C. A. de este sindicato tendrá una reunión hoy miércoles 8, a las 17.30 horas, para tratar asuntos de importancia. Asimismo, los compañeros de voluntad que quieran ayudarnos a pagar nuestra deuda, pueden pasar por secretaría a la misma hora para retirarlos. — El Secretario.

La C. A. de este sindicato convoca al gremio para la asamblea que tendrá lugar el domingo 12 a las 9 horas, en Bariloche Mitre 3270, para tratar un importante orden del día. — La Comisión.

**Comité Pro Presos Panaderos**  
Citamos a todos los delegados de las secciones a la reunión que se efectuará el miércoles 10 en nuestra secretaría, a objeto de tratar una importante orden del día. — El Secretario.

**Centro Naturalista "Nueva Era"**  
Se invita a los componentes de este Centro y a los simpatizantes de esta asociación extraordinaria que se realizará el miércoles 8 a las 20 horas, para tratar un asunto de suma importancia en el local Suipeña 71. — El Secretario.

**Comité de Agitación pro Libertad de los anarquistas presos en Rusia**  
Se cita a sus componentes de este Comité, a la reunión que se efectuará hoy miércoles 8, a las 20.30 en Bariloche Mitre 3270. — El Secretario.

**Comité de Agitación Internacional contra la represión gubernamental (Avellaneda)**  
Este Comité cita a sus componentes a la reunión de hoy miércoles 8, a las 20 y 30, en su local Rivadavia 73, Páez y. — El Comité.

**Agrupación "Acto y Cultura"**  
Se invita a los anarquistas de esta agrupación a la reunión que se efectuará el miércoles 8, en Estudios Unidos 3515, para detallar los detalles de la velada a realizarse el 17 de este mes. Es necesario que concurren todos. — El Secretario.

**Obreros Albiañales (Avellaneda)**  
Cítase a la comisión de este sindicato a la reunión que tendrá lugar el jueves próximo en Bariloche 614, a las 8.30 para tratar asuntos de suma importancia para la buena marcha del sindicato; al mismo tiempo quedan invitados todos aquellos camaradas que quieran cooperar con la comisión en esta emergencia. — El Secretario.

**Sindicato de la Industria Metalúrgica**  
La C. A. convoca al gremio a asamblea a realizarse el día sábado 11 de agosto, a las 20.30 horas en Méjico 2070. — El Secretario general.

**Varias**

**Mosaietas y Anexas**  
Compañeros: Mosaietas: Teniendo en cuenta la situación precaria por la que

viesa el Comité pro presos y deportados y la necesidad de ayudar a dicho Comité, por la misión noble que desempeña, defendiendo y defendiendo a nuestros hermanos presos por defender nuestra misma causa, se resolvió en la última asamblea del 29 de julio, donar un día de jornal para dicho Comité. Esta resolución es voluntaria para todos los compañeros conscientes, y que puedan donar dicho día o a medida de sus fuerzas.  
Se le comunica a los compañeros que para hacer efectivos las donaciones, deben dirigirse a la comisión, la que irá publicando las donaciones recibidas a la Comisión.

Se pone en conocimiento de los compañeros mosaietas que están sufriendo, pases por la secretaría de este sindicato los martes y viernes de 20 a 22 horas, en Blvd. Mitre 3270, pues se les proporcionará trabajo. — La Comisión.

**Comité Pro Local Chacabuco 629**  
Comunicamos a la colectividad anarquista y organizaciones obreras, que los sindicatos, agrupaciones y centros que forman su secretaría en Tacuarí 633, se trasladan desde ayer al templo local Chacabuco 629. — El Secretario.

**Grupo para la Propaganda Internacional**  
Por segunda vez este grupo de compañeros afines, llama la atención de las camaradas que editan periódicos anarquistas, a objeto de que se sirvan remitirnos imágenes, fotografías, tarjetas, programas por todo el continente, donde tanta falta hace que la semilla se siembre. Conocedores como somos de las necesidades de la propaganda, nos hace que no ilusionemos un instante en afrontar con todo y contra todo, a objeto de hacer llegar la misión que en nosotros se encarna, honores de chozas contra muelles, y muy grandes escollos, para eso, en lugar de amedrentarnos, nos damos más vigor y energía para derribar todo lo que se oponga que podré haber señalado sus reales como único criterio.  
Contra los burgueses adinerados y los burgueses sin dinero, contra todos los explotados nuestras heramientas, nuestras modestas plumas, para que caigan de su pedestal donde la imbecilidad humana los ha erigido.  
Por eso y para educar en los nobles postulados de la libertad y de la justicia, para eso pedimos a los anarquistas cooperación en material de lecturas.  
En esta hora en que el patriotismo quiere arrullar todo, nosotros nos afirmamos como intelectuales y como combatientes, para que la sagrada luz de los anarquistas siga iluminando los cerebros oscurecidos por la ignorancia secular.  
Solo los que están oídos los nuestros mismos propósitos, los pedimos su concurso. Veamos: quienes son los que saben corresponder: ¿en qué cosa debemos a los compañeros de Europa y de todo el orbe? También estimamos si quisieran transcribir estos renglones, para ello nos demostrará que si bien somos pocos, que sabemos entendernos y ayudarnos. Periódicos y folletos; eso es lo que necesitamos, eso es lo que queremos.  
A todos los amigos y compañeros, salud y mariposa. — El Secretario.  
Correspondencia a nombre de Víctor María, Agüero 309, Buenos Aires.

**AVISO**  
El compañero Costa-Iscar pide de nuevo a las agrupaciones se abstengan de citar conferencias. Siamo un obrero y no un intelectual, se ve falló de tiempo material para atender cualquier pedido. Además, no puede enseñar nada bien que aprende mucho. El compañero Cost-Iscar, puede dar alguna conferencia cuando a él le parezca bien, exponiendo, sin atender invitación alguna. Téngalo presente los camaradas que se allegan al mismo. — El Secretario.

**Compañero Jullio Capour, domiciliado en Ecuador 387, a raíz de tener que ausentarse del país, se ha en necesidad de encontrar un lugar para alquilar. Los compañeros agrupaciones y sindicatos, que desean adquirir obras, pueden ir al local de casa, todos los días después de las 18.**

**Ateneo Obrero Cultural de Hoca y Bariloche**  
Este Ateneo tendrá en su local Patricios 1806, las lecturas anunciadas, desde el miércoles 8 de agosto, pudiendo concurrir a ellas todos los que deseen. — El Secretario.

**Agrupación "Estudio"**  
Comité de domicilio (Montevideo)  
Por razones de comodidad la Agrupación Estudio ha cambiado de domicilio. Por lo tanto, ponemos en conocimiento de las agrupaciones y centros, que los mantenemos periódicos y revistas, que desde hoy en adelante, nuestra dirección es la siguiente: Agrupación "Estudio", calle Gavoto 1231, Montevideo.

**Ateneo Anarquista**  
Llamado a los compañeros:  
Todos los compañeros que quieran contribuir a la propaganda para la próxima conferencia que esta institución celebrará el próximo domingo 12 en el Teatro Variedades, a las 9 de la mañana, pueden pasar por nuestra secretaría Estudios Unidos 3515, todos los días a las camaradas que quieran repetir volantes y pegar carteles, a fin de que llegue a la Comisión.

**Curso de lecturas comendadas.**  
Según acuerdo de la última reunión, los miércoles a las 21 horas en el local Estudios Unidos 3515, se celebrará lecturas comendadas.

El próximo miércoles 8, se dará principio a la primera, comendándose el libro de nuestro compañero Sebastián Faure, "El Comunismo".  
Esperamos que todos los compañeros que les interesa esta labor de cultura y que concurren concurrirán a estos actos. — La Comisión.

**Liga de E. Racionalista**  
El jueves 9 se inicia un curso de ortografía y redacción a cargo de Miguel Ángel Palermo, dictado los martes y jueves, a la hora 20.30, en nuestro local. Este curso se desarrollará en la siguiente forma:  
Ortografía: De la puntuación; de las letras homónimas; de las letras muertas o mudas.  
Redacción: Correspondencias; composiciones libres; análisis y comentario de lecturas.  
Ningún compañero que adolezca de los conocimientos que en este curso se tratan, debe faltar; pues, es sintético y de carácter práctico. — La Comisión.

**Comité Pro Escuelas Racionalistas**  
El Comité está compuesto de delegados de sindicatos obreros de la localidad y autónomos, que fueron invitados al congreso filial de la F.O.L.B.  
Todo compañero que quiera colaborar en la obra puede hacerlo de la manera que crea conveniente; aceptando el apoyo moral y económico por mis insignificantes que él sea, por ejemplo, la creación de una Escuela Moderna requiere dinero, capacidad, voluntad y lección de parte de quienes la aman y la quieren.  
Todo sindicato, grupo o individuo de la capital, interior o exterior, que en adelante haga donaciones, puede hacerlo a nombre de LA PROTESTA o por personas de su entera confianza, autorizadas por carta para efectuar el retiro fácilmente.  
Heriberto del compañero Antonio García, del gremio de Escaralerías y Galvanistas, la cantidad de pesos 2.000 para fondos del Comité.  
El comité se reúne todos los miércoles, en Constitución 3151, de 20 a 22 horas.  
Reunión extraordinaria de este comité: jueves 9, a las 20 horas.  
Los sindicatos interesados deben prepararse seriamente del asunto y nombrar su delegado efectivo al comité: P. E. R. — Por el Comité: El Secretario provisório.

**Comité Pro Presos y D.**  
A las organizaciones y camaradas que tengan en sus poder listas por Kurt Wilkens, se les comunica que las devolvamos en el estado en que se encuentren, habiéndose dado por terminada esta suscripción. — El Tesorero.

**Obreros en Dulce Unidos**  
Se pone en conocimiento de todos aquellos que posean rifa a beneficio de "Los compañeros enfermos, las devolvamos a las 20 unidades antes del día del corriente; en caso contrario, se considerarán vendidas. — Por el grupo organizador: El Secretario.

**Comité de Agitación pro Libertad de los anarquistas presos en Rusia**  
Sobre el folleto "La Rebelión de Kronstadt".  
Este Comité pone en conocimiento de todas las organizaciones y agrupaciones sindicales y culturales, que ya está listo el folleto de la camarada Alejandra Berkman, y que por lo tanto, todos los que deseen recibir cantidades pueden hacer los pedidos. El precio es de 3 pesos el centenario.  
Los camaradas anarquistas deben contribuir para que este folleto importante sea conocido en todo el mundo, para que todos sepan como fueron masacrados cuando valientemente, se rebelaron contra la tiranía bolchevique. Es necesario que todos los hombres conozcan la manera vil y traidora como la insurrección libertaria que pedía la implantación de la verdadera democracia, fue aplastada por los tiranos del partido comunista de Rusia.

Constituido, pues, todos para que este folleto vendador alcance una gran edición, que servirá para arrancar la máscara infame de los tiradores que en nombre del comunismo oprimenten y explotan al pueblo ruso.  
Correspondencia y pedidos diríjanse a nombre de "Román Filantro", Bariloche Mitre 3270, Valores y gros a LA PROTESTA. A todos los que posean listas del folleto, les rogamos nos la devolvamos a la mayor brevedad. — El Secretario.

**Comité Pro Presos**  
Lista núm. 6 de la Bca. Justicia y Libertad, de Avellaneda:  
A. Nieto 1; D. Tarconi 1; M. Gómez 1.50; J. Lorenzo 1; P. Pleiselli 0.50; B. Moretta 0.50; P. Rey 0.10; total: pesos 6.

**Comité Pro Presos**  
Lista núm. 97 a cargo de la Bca. Juan B. Alberdi de P. Alsina:  
Antonio Borrogo 2; Manuel Fernández 2; Domingo Benito 2; Manuel Urdinola 1; Tomás Ponce 1; Germán Rúa 1; M. Silva 0.50; Manuel Zeig 1; Enrique Batrri 1; Pedro Pérez 1; Miguel Martínez 1; L. Acharte 1; Antonio Rivera 1; Pedro Fabre 2; total: pesos 20.50.

**Comité Pro Presos**  
Lista núm. 6 de la Bca. Justicia y Libertad, de Avellaneda:  
A. Nieto 1; D. Tarconi 1; M. Gómez 1.50; J. Lorenzo 1; P. Pleiselli 0.50; B. Moretta 0.50; P. Rey 0.10; total: pesos 6.

**Obreros Panaderos (Montevideo)**  
A las organizaciones obreras que mantienen relaciones con la Sociedad de H. de Obreros Panaderos de Montevideo, se les comunica que esta entidad ha trasladado su sede social a la calle San José 1402, dirección donde deben dirigirse toda correspondencia. — El Secretario.

**Persona buscada.**  
Deseo saber el paradero del compañero Manuel Crespo que el 29 trabajaba en fricción, golpe de máquinas, Villa Iris, P. C. Dar informes a Felipe Dolgado, Cipolletti, F. C. S.

**Federación Obrera Provincial Sanjuanina**  
Comité pro Presos:  
Los compañeros y entidades de las diversas localidades, a quien este Consejo remitió listas de suscripción a favor de los cinco camaradas panaderos presos en la cárcel de esta ciudad, harán bien en remitir el importe de lo que tengan retenido, dada la carencia de recursos para atender a dichos compañeros.

Además, pedimos constatación a las sociedades de panaderos de quienes hemos solicitado ayuda para los detenidos.  
El Consejo Provincial:  
Compañeros a los compañeros que en nuestra secretaría hay pedidos de muebleros y chabistas en general. — A.

**SAN JUAN.**  
**Comisión pro Imprenta Obrera**  
Premios de rifa: "Ultimo aviso".  
De la rifa que esta comisión hiciera circular, sortada el 28 de julio, resultaron premiados los siguientes números: 2362-1101, 633 y 150.  
Esta Comisión se tiene a grandes dificultades para solventar compromisos contraídos, a causa de la morosidad de varios compañeros que tienen en su poder cantidades por boletos vendidos y no las remiten.  
Debemos abonar por premios una remesa suma y hemos dispuesto, además, de fondos para auxiliar a la F. O. P. Sanjuanina, con motivo de las últimas prisones y de ahí nuestros apuros, que determinados camaradas no se preocupan poco ni mucho en ayudar a resolver, como sería de esperar.  
Como último aviso van, para ellos, estas líneas, previniéndoles que a no remitir en breve las sumas que detentan

daremos a publicidad nombres y cantidades, para salvar responsabilidades.  
A nuestro aviso anterior contestaron camaradas de San Martín, Chamillo, Mendoza y Pergamino, satisfaciéndonos nuestro pedido los de las dos primeras localidades, lo que hacemos público para conformidad de ellos. — El Secretario.

**Agrupación C. A. "Orientación"**  
Secretaría: Cuareim 1323, Montevideo.  
Se les solicita a los compañeros y compañeros del Uruguay, que hayan recibido la circular y lista para cubrir que envía esta agrupación para editar el folleto "La Rebelión de Kronstadt", se les avisa que el folleto se halla listo; por lo tanto, y siendo necesario pagar a la imprenta, deben activar para cubrir dichas listas y enviar a la brevedad posible el importe que recolecten, y a la vez que indiquen el número de folletos para distribuir. Valores y gros pueden mandarse a M. Núñez, Cuareim 1323, Montevideo.—La Agrupación.

**Comité Pro Presos y D.**  
A las organizaciones y camaradas que tengan en sus poder listas por Kurt Wilkens, se les comunica que las devolvamos en el estado en que se encuentren, habiéndose dado por terminada esta suscripción. — El Tesorero.

**Obreros en Dulce Unidos**  
Se pone en conocimiento de todos aquellos que posean rifa a beneficio de "Los compañeros enfermos, las devolvamos a las 20 unidades antes del día del corriente; en caso contrario, se considerarán vendidas. — Por el grupo organizador: El Secretario.

**Comité de Agitación pro Libertad de los anarquistas presos en Rusia**  
Sobre el folleto "La Rebelión de Kronstadt".  
Este Comité pone en conocimiento de todas las organizaciones y agrupaciones sindicales y culturales, que ya está listo el folleto de la camarada Alejandra Berkman, y que por lo tanto, todos los que deseen recibir cantidades pueden hacer los pedidos. El precio es de 3 pesos el centenario.  
Los camaradas anarquistas deben contribuir para que este folleto importante sea conocido en todo el mundo, para que todos sepan como fueron masacrados cuando valientemente, se rebelaron contra la tiranía bolchevique. Es necesario que todos los hombres conozcan la manera vil y traidora como la insurrección libertaria que pedía la implantación de la verdadera democracia, fue aplastada por los tiranos del partido comunista de Rusia.

Constituido, pues, todos para que este folleto vendador alcance una gran edición, que servirá para arrancar la máscara infame de los tiradores que en nombre del comunismo oprimenten y explotan al pueblo ruso.  
Correspondencia y pedidos diríjanse a nombre de "Román Filantro", Bariloche Mitre 3270, Valores y gros a LA PROTESTA. A todos los que posean listas del folleto, les rogamos nos la devolvamos a la mayor brevedad. — El Secretario.

**Comité Pro Presos**  
Lista núm. 6 de la Bca. Justicia y Libertad, de Avellaneda:  
A. Nieto 1; D. Tarconi 1; M. Gómez 1.50; J. Lorenzo 1; P. Pleiselli 0.50; B. Moretta 0.50; P. Rey 0.10; total: pesos 6.

**Comité Pro Presos**  
Lista núm. 97 a cargo de la Bca. Juan B. Alberdi de P. Alsina:  
Antonio Borrogo 2; Manuel Fernández 2; Domingo Benito 2; Manuel Urdinola 1; Tomás Ponce 1; Germán Rúa 1; M. Silva 0.50; Manuel Zeig 1; Enrique Batrri 1; Pedro Pérez 1; Miguel Martínez 1; L. Acharte 1; Antonio Rivera 1; Pedro Fabre 2; total: pesos 20.50.

**Comité Pro Presos**  
Lista núm. 6 de la Bca. Justicia y Libertad, de Avellaneda:  
A. Nieto 1; D. Tarconi 1; M. Gómez 1.50; J. Lorenzo 1; P. Pleiselli 0.50; B. Moretta 0.50; P. Rey 0.10; total: pesos 6.

**Obreros Panaderos (Montevideo)**  
A las organizaciones obreras que mantienen relaciones con la Sociedad de H. de Obreros Panaderos de Montevideo, se les comunica que esta entidad ha trasladado su sede social a la calle San José 1402, dirección donde deben dirigirse toda correspondencia. — El Secretario.

**Persona buscada.**  
Deseo saber el paradero del compañero Manuel Crespo que el 29 trabajaba en fricción, golpe de máquinas, Villa Iris, P. C. Dar informes a Felipe Dolgado, Cipolletti, F. C. S.

**Federación Obrera Provincial Sanjuanina**  
Comité pro Presos:  
Los compañeros y entidades de las diversas localidades, a quien este Consejo remitió listas de suscripción a favor de los cinco camaradas panaderos presos en la cárcel de esta ciudad, harán bien en remitir el importe de lo que tengan retenido, dada la carencia de recursos para atender a dichos compañeros.

Además, pedimos constatación a las sociedades de panaderos de quienes hemos solicitado ayuda para los detenidos.  
El Consejo Provincial:  
Compañeros a los compañeros que en nuestra secretaría hay pedidos de muebleros y chabistas en general. — A.

**SAN JUAN.**  
**Comisión pro Imprenta Obrera**  
Premios de rifa: "Ultimo aviso".  
De la rifa que esta comisión hiciera circular, sortada el 28 de julio, resultaron premiados los siguientes números: 2362-1101, 633 y 150.  
Esta Comisión se tiene a grandes dificultades para solventar compromisos contraídos, a causa de la morosidad de varios compañeros que tienen en su poder cantidades por boletos vendidos y no las remiten.  
Debemos abonar por premios una remesa suma y hemos dispuesto, además, de fondos para auxiliar a la F. O. P. Sanjuanina, con motivo de las últimas prisones y de ahí nuestros apuros, que determinados camaradas no se preocupan poco ni mucho en ayudar a resolver, como sería de esperar.  
Como último aviso van, para ellos, estas líneas, previniéndoles que a no remitir en breve las sumas que detentan



**Funciones y conferencias**

**Centro Libertario de E. S. y orientación Gremial de Nuevos Maderos**  
Velada y conferencia organizada por el Centro de Estudios Sociales y Orientación Gremial de Nuevos Maderos, que se realizará en el salón "Júpiter", Rivadavia 8833 y cuyo beneficio se destinará, por partes iguales, a este Centro y a "La Antorcha", el jueves 9 a las 20.30.  
Se exhibirá la cinta "El Emperador de los Pobres"; recitación de poemas por Francisca Sabino; cantos populares por A. Matá; y conferencia por Albino Bianchi, Armenia García recitará algunas poesías; cantos por Martín Castro. Entrada general: 80 centavos.

**Ateneo Anarquista**  
El domingo 12, a las 9 horas, en el Teatro Variedades, Plaza Constitución, patrocinada por esta institución, se llevará a cabo una conferencia pública de la que hablarán los siguientes compañeros: M. Costa Icar, sobre "La interpretación individualista anarquista"; y R. González Pacheco, sobre "La patria de los intelectuales argentinos".  
Entrada libre.

**Centro "Anselmo Lorenzo"**  
Organizada por este centro, agrupación de "cañillitas" y Cocheos de Plaza, se llevará a cabo el domingo 12, a las 10 horas, una conferencia en la plaza Dorrego, Humberto Lo y Defensa, en la cual harán uso de la palabra los siguientes compañeros y compañeras: Vicente Longo, la compañera Raúl; sobre un tema de "actualidad"; Luis P. Pintos, sobre "La misión de los anarquistas"; y Pascual Caporaletti, sobre "La vida de un revolucionario: Anselmo Lorenzo".  
Todos los trabajadores que se interesan por nuestras cosas deben asistir a este acto de afirmación anarquista.  
El secretario.

**TUCUMAN**  
Velada y conferencia, en el teatro Politeama Argentino, el día 12, a las 20.30, a beneficio por partes iguales de la F. O. L. Tucumana y el Sto. de O. Pintores. El cuadro "Hacia la Anarquía" llevará a escena el drama social en tres actos, de Ignacio Iglesias, titulado "Madra Eterna". La conferencia estará a cargo del delegado de la F. O. R. A., compañero J. Díaz.  
Trabajadores, es un deber concurrir a este acto, y así contribuirán con el óbolo solidario a fin de emprender una campaña de organización y reorganización.  
Entrada única, 70 centavos. Niños no pagan.

**Cit. Pro Presos Provincial de S. Fe. (Rosario)**  
Gran velada y Conferencia que se realizará en el salón "Ferrovianos Unidos", Guemes 2054, el sábado 11 a las 20.30 horas, a beneficio total de nuestros presos.  
Hijos del pueblo, por la orquesta.  
Poesía recitada por el compañero J. G. Medrano, titulada "Clarín". — Un conjunto de compañeros pondrá en escena la obra de Martín Deden titulada: "EL PEOANO ES LA MISERIA".  
M. Bicheverry disertará sobre el tema: "El espíritu de libertad frente a la de gobierno".  
El compañero David Hernández recitará "La voz del hierro", poesía de Alberto Ohraldo.  
Entrada general \$ 0.80 — Niños gratis.

**La función empezará a las 20.30 en punto, a fin de que termine el espectáculo de acuerdo a la hora que circule los tranvías, para comodidad de la concurrencia.**

**Boicot a la Bleckert**